
N i e d e r s c h r i f t 
 

 

über die öffentliche Sitzung des  Kindergarten-, Schul-, Sozial- und 
Sportausschusses der Gemeinde Bönebüttel 

 
am Dienstag, den 30.08.2022 

 
im Gemeindezentrum Bönebüttel (Multifunktionsraum),  

Sickkamp 16, 24620 Bönebüttel 
 

 

 

Beginn:  19:30 Uhr Ende: 20:50 Uhr 

Anwesend: 

 

Bürgermeister  Herr Ernst Gawlich 

 

Ausschussvorsitzende  Frau Frauke Stamer 

 

Gemeindevertreter  Herr Jürgen Borrmann 

  Herr Christian Harms-Biß 

  Herr Olaf Hufenbach 

 

Bürgerliche Mitglieder  Frau Anke Borrmann-Jeske 

  Frau Astrid Bühse 

  Frau Gisela Kummerfeldt 

 

Außerdem Anwesend  Herr Thore Biß 

  Herr Jan Stölten 

Frau Jordt (Grundschule Bönebüttel) 

Frau Warnke (Grundschule Bönebüttel) 

Frau Wettzel (Betreute Grundschule) 

Frau Bosse (Kinnerstuuv) 

Frau Jentzen (Flüchtlingshilfe) 

Herr Bahr (SV Bönebüttel-Husberg) 

 

von der Verwaltung  Herr Tim Stein 

 

Entschuldigt  Frau Birgit Wriedt 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesen-

heit und der Beschlussfähigkeit 

  

 2.  Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenen Tagesord-

nungspunkte 

  

 3.  Anträge zur Änderung der Tagesordnung der Sitzung am 30.08.2022 

  

 4.  Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 19.04.2022 

  

 5.  Information über die am 19.04.2022 unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefassten 

Beschlüsse 

  

 6.  Einwohnerfragestunde 

  

 7.  Mitteilungen 

  

 8.  Mitteilungen der Grundschule 

  

 9.  Mitteilungen der Kinnerstuuv 

  

 10.  Mitteilungen der Steuerungsgruppe Flüchtlingshilfe 

  

 11.  Beratung zum Entwurf des Ortsentwicklungskonzepts (OEK) 

  

 12.  Verschiedenes (öffentlich) 
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 1 . Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit  

 

Hinweise zum Ortstermin: 

Vor der Sitzung wurde in der Zeit von 18:15 Uhr bis 18:30 Uhr ein Ortstermin mit der 

Freiwilligen Feuerwehr im Feuerwehrgerätehaus, Bönebütteler Damm 90, durchgeführt. 

Herr Kirchner und Herr Tiddens haben bei dem Ortstermin über die Mitgliederzahlen, die 

abgeschlossenen Ausschreibungen für die Kleidung für die Jugendfeuerwehr und die 

Wärmebildkamera sowie die Raumsituation im Feuerwehrgerätehaus berichtet. 

 

Anschließend wurde in der Zeit von 18:35 Uhr bis 18:50 Uhr die neu installierte Lüf-

tungsanlage in der Schule besichtigt und durch Herrn Lentföhr erläutert. 

 

 

Zu TOP 1: 

Die Ausschussvorsitzende eröffnet um 19:30 Uhr die Sitzung und begrüßt die Anwesen-

den. Die Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die Beschlussfähigkeit werden festge-

stellt, da sechs ordentliche Ausschussmitglieder und ein Vertretungsmitglied zugegen 

sind. 

 

 2 . Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenen 

Tagesordnungspunkte 

 

Ohne Beratungsbedarf wird folgender Beschluss zur Abstimmung gegeben. 

 

Beschluss: 

 

Die Tagesordnungspunkte 13 bis 18 werden unter Ausschluss der Öffentlichkeit beraten.  

 

Abstimmungsergebnis: 

 

JA-Stimmen: 7 (einstimmig) 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltung: 0 

 

 3 . Anträge zur Änderung der Tagesordnung der Sitzung am 30.08.2022 

 

Anträge zur Änderung der Tagesordnung werden nicht eingebracht. 

 

 4 . Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 19.04.2022 

 

Gegen die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 19.04.2022 werden keine Einwände 

erhoben, sie gilt damit in der vorliegenden Fassung als genehmigt. 

 

 5 . Information über die am 19.04.2022 unter Ausschluss der Öffentlichkeit ge-

fassten Beschlüsse 

 

Nach Aufruf des Tagesordnungspunkts berichtet die Ausschussvorsitzende, dass in der 

nichtöffentlichen Sitzung des Ausschusses vom 19.04.2022 keine Beschlüsse gefasst 

worden sind. 
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 6 . Einwohnerfragestunde 

 

Es erfolgen keine Wortbeiträge. 

 

 7 . Mitteilungen 

 

Frau Stamer berichtet, dass im September neue Spielgeräte an der Kindertagesstätte 

installiert werden sollen, die Vorbereitungen seien bereits umgesetzt. Außerdem wurden 

für die Freiwillige Feuerwehr Fahrradständer angeschafft. 

 

Anschließend erhält Herr Gawlich das Wort und berichtet von den Gesprächen mit den 

Stadtwerken Neumünster und den Anwohnerinnen und Anwohnern zu einem möglichen 

Breitbandausbau im Ortsteil Aufeld. Die Möglichkeiten der Umsetzung und ggf. der Inan-

spruchnahme von Fördermitteln werden derzeit geprüft. Der Bürgermeister weist jedoch 

drauf hin, dass eine Zustimmung der Gemeindevertretung zur Durchführung der Maß-

nahme nicht vorliegt. 

 

 8 . Mitteilungen der Grundschule 

 

Nach Aufruf des Tagesordnungspunkts erhält die Schulleitung Frau Jordt das Wort und 

berichtet von den aktuellen Schülerzahlen und der Personalsituation in der Grundschule. 

Demnach konnte inzwischen eine neue Konrektorin eingesetzt werden, die vorwiegend 

die Außenstelle in Großharrie betreut. Anschließend gibt Frau Jordt einen Überblick über 

den Sachstand der Digitalisierung der Grundschule. Der Ausbau der LAN- und WLAN-

Infrastruktur sei inzwischen abgeschlossen, nun sollen ergänzend in Zusammenarbeit mit 

der Verwaltung digitale Tafeln beschafft werden.  

 

Hinsichtlich der neu installierten Lüftungsanlagen berichtet Frau Jordt, dass die Anlagen 

zu groß und zu laut seien und das Unterrichtsgeschehen daher teilweise stören. Frau 

Warnke ergänzt, dass insbesondere die Abluftrohre störend seien. Herr Gawlich weist 

daraufhin insbesondere auf die energetischen Einsparungsmöglichkeiten der Anlagen hin.  

 

Anschließend erhält Frau Wettzel von der betreuten Grundschule das Wort und berichtet 

über die Auslastung der Einrichtung und die aktuelle Personalsituation. Da die Kantine 

des Rathauses in Neumünster im Dezember schließe, müsse nun ein neues Catering für 

das Mittagessen organisiert werden. Mit Blick auf die Verpflichtung zur Einführung einer 

offenen Ganztagsschule ab 2025 verweist Frau Wettzel auf die perspektivisch steigenden 

Raum- und Betreuungsbedarfe. 

 

 9 . Mitteilungen der Kinnerstuuv 

 

Frau Bosse von der Kinnerstuuv erhält das Wort und gibt einen Überblick über die aktue l-

len Anmeldungen und die Personalsituation sowie die Kapazitäten der Kindertagesstätte. 

Demnach sind derzeit alle Plätze belegt, außerdem gebe es bereits eine umfangreiche 

Warteliste. 

 

 10 . Mitteilungen der Steuerungsgruppe Flüchtlingshilfe 

 

Frau Jentzen berichtet nach Aufruf des Tagesordnungspunkts insbesondere von der Be-

treuung der Geflüchteten in der Gemeinde im Zusammenhang mit dem Ukraine-Konflikt. 

Die Abwicklung der Integrationsangebote in Zusammenarbeit mit den Verwaltungen laufe 
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demnach gut, auch die Möglichkeit der Arbeitsaufnahme bestehe für die Geflüchteten. 

 

Weiterhin bestehe für die Geflüchteten großer Bedarf für Fahrräder, auch Wohnraum in 

der Gemeinde wird dringend benötigt. Frau Jentzen appelliert an die Anwesenden, vakan-

ten Wohnraum für die Unterbringung von Geflüchteten zur Verfügung zu stellen. Auch 

nur vorübergehende Unterbringungsmöglichkeiten können angeboten werden. 

 

 11 . Beratung zum Entwurf des Ortsentwicklungskonzepts (OEK) 

 

Die Ausschussvorsitzende gibt einen Überblick über den Sachstand es Ortskernentwick-

lungskonzepts. Aufgabe der Gemeinde sei es in Anbetracht des Fortschritts des Konzepts 

nun, Prioritäten festzulegen und die Vorbereitungen für die Umsetzung erster Projekte zu 

treffen. 

 

Frau Stamer gibt folgende Vorhaben zur Diskussion, die im Ortskernentwicklungskonzept 

als Schlüsselmaßnahmen beschrieben sind und regt folgendes Vorgehen an: 

 

- Modernisierung/Sanierung/Erweiterung der Grundschule: In Anbetracht des zu erwar-

tenden Aufwands und des Investitionsumfangs wird die Bildung einer Arbeitsgruppe 

angeregt, an der insbesondere auch das Kollegium der Grundschule und die Eltern 

partizipieren sollen; 

 

- Neubau einer Zweifeld-Sporthalle: Zur Abstimmung über eine mögliche Umsetzung 

und geeignete Standorte wird die Beratung im Bau- und Planungsausschuss angeregt. 

Bei der weiteren Projektentwicklung soll insbesondere auch der Sportverein mitwir-

ken; 

 

- Pflege / Ausbau / Neugestaltung vorhandener Spiel- und Sportanlagen: Um auch 

kurzfristig für die Bürgerinnen und Bürger sichtbare Ergebnisse erzielen zu können 

wird vorgeschlagen, insbesondere diese Schlüsselmaßnahme voranzutreiben. Für die 

Umsetzung wird die Gründung einer Arbeitsgruppe mit allen Interessierten angeregt.  

 

Anschließend weist Frau Wettzel auf die Bedeutung kontinuierlicher Beteiligungsprozesse 

bei der Umsetzung des Konzepts hin. Insbesondere ein Austausch mit den Bürgerinnen 

und Bürger über Prioritäten und Planungen sei für die Akzeptanz im Ort wichtig. Unter 

Berücksichtigung der Haushaltsplanung und der bereits im Mai 2023 anstehenden Kom-

munalwahl entgegnet Herr Stölten, dass zunächst die Grundsatzentscheidungen von der 

Gemeindevertretung gefasst werden müssen, um den Weg für mögliche Projekte zu eb-

nen. 

 

Es folgt ein weiterer Austausch zu der Formierung und den Aufgaben der Arbeitsgruppen. 

Demnach sollen diese zunächst vorbereitenden Funktionen wahrnehmen, um später die 

konkrete Projektumsetzung mit einem Planungs- oder Ingenieurbüro vorbereiten zu kön-

nen.  

 

 12 . Verschiedenes (öffentlich) 

 

Da keine weiteren Wortbeiträge erfolgen, dankt die Ausschussvorsitzende den Gästen für 

die Teilnahme und beendet den öffentlichen Teil der Sitzung um 20:50 Uhr. 

 

gez. Frauke Stamer gez. Tim Stein 

(Vorsitzender) (Protokollführer) 
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